

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan khususnya mengenai laporan hasil penelitian pada bab IV, penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Penggunaan dompet digital di Kelurahan Sungai Andai oleh pelaku usaha mikro, kecil dan menengah paling banyak menggunakan *Shopeepay*, yang kedua Ovo dan Dana, yang ketiga Gopay, dan yang terakhir LinkAja. UMKM di Kelurahan Sungai Andai menggunakan dompet digital sebagai alat penerima pembayaran paling lama sudah menggunakan 1-2 tahun 6 UMKM, kemudian <1 tahun ada 5 UMKM, dan <2 tahun 4 UMKM. Dompet digital dibantu dengan tawaran promo, *cashback* ataupun diskon. Oleh sebab itu, dompet digital mendorong perkembangan pada UMKM di Kelurahan Sungai Andai serta memberikan kemudahan pada konsumen dalam melakukan pembayaran. Dalam Islam dompet digital dapat disamakan dengan *wadi'ah* atau titipan, karena dompet digital bisa dijadikan tempat untuk penyimpanan uang.
2. Penggunaan dompet digital sebagai alat pembayaran non tunai berdampak positif bagi pendapatan dan cukup membantu bagi pengguna khususnya UMKM di Kelurahan Sungai Andai, karena pelaku usaha tidak perlu menyediakan uang kembalian. Dompet Digital juga sangat praktis dan membantu kasir supaya tidak menghitung kembali uang

yang diberikan pembeli. Pengguna dompet digital berdampak positif sebagai alat transaksi, hal ini dilihat dari beberapa aspek yaitu banyaknya promo dan *cashback* yang menjadikan pembeli tertarik untuk melakukan pembelian. Ini membuat pendapatan meningkat. Dompet digital dalam perspektif Ekonomi Islam adalah diperbolehkan, karena manfaat dari dompet digital itu adalah untuk mempermudah. Pemberian *cashback* dalam dompet digital perspektif ekonomi Islam bisa dikatakan bebas dari unsur riba karena promo berupa *cashback* yang diberikan UMKM kepada konsumen itu akan didapatkan apabila konsumen telah melakukan transaksi dengan jumlah yang telah ditentukan sehingga mendapatkan poin berupa *cashback* kepada pengguna dan bebas dari unsur judi, dimana *cashback* diberikan kepada pembeli sesuai transaksi yang telah dilakukan.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh maka peneliti menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Kepada para UMKM diharapkan untuk mengikuti perkembangan teknologi keuangan agar usahanya lebih maju, caranya membaca Informan atau berita di internet mengenai dompet digital. Dan kepada aplikasi dompet digital agar kiranya melakukan perbaikan supaya tidak terjadi eror atau gangguan sistem yang menghambat transaksi jual beli di Kelurahan Sungai Andai

2. Kepada peneliti selanjutnya mohon untuk membahas lebih mendalam dan lebih luas sehingga memperoleh hasil penelitian yang lebih menarik lagi perihal penggunaan *E-Wallet* oleh pelaku UMKM di Kelurahan Sungai Andai untuk kedepannya.